

# Anfrage an Bürgermeister:in (§ 16 GO-GR)

**Fraktion:**  
KFG

**Datum:**  
22.01.2026

**Antragsteller:in(nen):** Klubobmann Mag. Alexis Pascuttini (KFG)

## Kosten der Architekturwettbewerbe

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin!

Im September 2023 stellten wir eine umfangreiche Anfrage bezüglich der durch die Stadt beauftragten Architekturwettbewerbe

Dabei wurde in Bezug auf die Kosten wie folgt beantwortet:

*Die Kosten für einen Architekturwettbewerb belaufen sich je nach Projektgröße, Aufgabenstellung und Verfahrensart zwischen 0,5 bis 3% der Gesamtkosten. Im Durchschnitt beliefen sich die Kosten für Architekturwettbewerbe in den letzten 10 Jahren auf ca. 0,9% der Projektgesamtkosten. Der Nutzen dieser Vorgangsweise liegt insbesondere darin, dass die im Wettbewerb ermittelte Planung die bestgeeignete Lösung ermittelt und somit in der Regel Folgekosten für aufwendige Umplanungsmaßnahmen vermeidet.*

Zudem wurden in den letzten 10 Jahren Architekturwettbewerbe für kommunale Bauvorhaben von der Stadtbaurichtung ausgelobt. Im gleichen Zeitraum wurden 70 Wettbewerbsverfahren nach dem Grazer Modell durch die Stadtbaurichtung durchgeführt, so die Beantwortung weiter.

Es wird folgende

## ANFRAGE

gestellt:

1. Wie hoch sind die Kosten für Architekturwettbewerbe in absoluten Zahlen für zum Beispiel das Bebauungsplanverfahren rund um den Bebauungsplan 9.16.0?
2. Wie hoch waren die Kosten für Architekturwettbewerbe in den letzten Jahren in absoluten Zahlen?

**Freigaben / Unterschriften:**

Klubobmann Mag. Alexis Pascuttini (KFG)